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香港文匯報訊（記者 解玲）1997年7月啟動
的「健康快車」昨晚假君悅酒店舉行一年一度
的籌款晚宴。適逢今年亦是光大控股成立15周
年，光大控股透過光大控股慈善基金慷慨將慶
祝項目化為善舉，捐贈港幣100萬元以支持火車
醫院的工作，與「健康快車」攜手共同為內地
的貧困白內障患者送上光明。

梁振英項懷誠劉明康出席
儀式上，行政長官梁振英，中國財政部原部長

項懷誠，中國銀監會原主席劉明康，光大集團副
董事長臧秋濤，光大控股執行董事兼首席執行
官陳爽，健康快車創會主席方黃吉雯，健康快
車香港基金名譽主席陳振彬攜手為晚會主持亮
燈揭幕儀式，逾380位各界善長仁翁出席典禮。

方黃吉雯致辭說：「『健康快車』走過15個年
頭，若放在人的一生當中已是頗長的一段時

間，但放在慈善工作上，它卻很短。當病人重
見光明，他們開心的笑臉和淚水，讓我們找到
了堅持的目標！」她稱，由衷感到幸運，能夠
找到「健康快車」這項有意義的慈善工作，與
在座各位攜手給真正有需要的貧困病患帶來光
明與希望。她冀望在各界善長的全力支持下，

「健康快車」火車醫院的工作才能持續地發展下
去。

陳爽：與光大有天然聯繫
陳爽則表示，「光大」與給人帶去光明的

「健康快車」似乎有 天然的聯繫。作為一家對
社會發展負責任的企業，在努力發展業務的同
時，亦務求「取諸社會、用諸社會」，將更多的
資源用於社會公益用途，與各界共建長遠互信
的伙伴關係。他稱，2012年，光大控股慈善基
金多次與「健康快車」合作，為內地貧困白內

障患者送光明，於不同範疇發揮力量回饋社
會。

當晚活動為火車醫院籌得約250萬元善款，賓
主盡歡。「健康快車」眼科火車醫院自1997年7
月啟動，旨在為內地貧困白內障患者提供免費
手術治療。15年來，火車醫院從一列逐漸增加
至四列，於內地27個省和自治區，助逾12萬名
白內障患者恢復視力，讓他們展開新的人生。
同時，在15年的工作實踐中，「健康快車」不
斷改進，訂下新的目標和方向，除直接向白內
障患者提供免費手術治療外，亦在內地欠發達
地區建立了15所眼科顯微手術培訓中心及17所
白內障治療中心；而為了促進內地眼科醫生整
體水平與國際接軌，「健康快車」引入了國際
眼科醫學考試，積極推動內地眼科醫生參加考
試，當中25名成績優異的醫生獲全額資助往外
國進修；另外亦安排國際眼科專家到訪各培訓
中心進行教學、協助門診和指導手術技巧，並
建立了全面的眼科醫學培訓網站，為內地眼科
事業培養更多專業人才，使更多的眼疾病患者
受惠。

健康快車籌款晚宴 光大捐百萬

本報《首善北京》專刊百期慶典
魯煒勉講好北京故事 首都新聞界歡聚聯誼

2009年7月，在北京市委、市政府領導的支持下，由
北京市委宣傳部牽頭負責、市委外宣辦與香港文匯報北
京分社合作開辦香港文匯報《首善北京》專刊。創刊三
年以來，《首善北京》共出版100期、200餘版，刊發圖
片1,200多幅、稿件8,000餘篇、80餘萬字，覆蓋港澳台以
及海外40多個國家和地區的150多萬讀者，成為北京面
向港澳台及全球華人社會重要的信息窗口和輿論高地。

對《首善北京》的三點期待
中共北京市委常委、宣傳部長、副市長魯煒在慶典上

致辭中表示，開辦《首善北京》，旨在向海內外全面、
客觀、及時地介紹北京新時期的發展變化，展現北京邁
向世界一流城市的建設歷程。三年多來，《首善北京》
已成為北京市對外宣傳的重要窗口、香港文匯報的品牌
欄目，贏得了香港以及海外讀者的認同和讚譽，搭建起
了一條北京通向世界的新的傳媒大道。

魯煒說，當前，北京正在加快建設中國特色世界城
市，國際社會和全球海外華人越來越關注北京，北京將
以更加開放包容、文明進步的姿態融入世界。作為《首
善北京》的忠實讀者，他特別向《首善北京》提出三點
期待：一，希望香港文匯報發揮華文旗艦報章的影響
力，期待北京市各相關部門加強與文匯報的合作，讓

《首善北京》越辦越好；二，期待北京市各區縣在運用
《首善北京》這個窗口時，更好地介紹北京各區縣在貫
徹落實科學發展觀過程中所取得的各項成就；三，期待

《首善北京》在王樹成社長的領導下，講好北京故事，
講好北京人的北京故事，讓讀者形成一個共識：北京是
首善。

馮希望：北京故事推廣形象
國務院新聞辦秘書長馮希望在致辭中表示，長期以

來，香港文匯報積極報道和介紹國家現代化建設以及改

革開放情況，推動香港與內地的交流合作，為維護「一
國兩制」方針和香港的繁榮穩定做出了貢獻，在香港輿
論界發揮 重要作用。同時，香港文匯報亦發揮自身優
勢，創辦不少海外版，為弘揚中華文化，讓世界了解一
個真實的中國做出大量有益工作。

馮希望認為，北京市新聞辦和香港文匯報的良好合
作，不僅可以滿足港澳台和海外受眾對北京的信息需
求，亦可以在海外這個廣闊的空間裡展示北京發展成
就，講述「北京故事」，推廣北京形象。他希望，北京
市新聞辦和香港文匯報繼續加強合作，為中國國家形象
的對外傳播，為推進香港與內地的新聞交流合作作出新
的更大的貢獻。

王樹成冀更為港人喜聞樂見
香港文匯報董事長、社長王樹成在致辭中表示，三年

來，《首善北京》全方位、全景式地展現了首都北京政

治、經濟、民生、科技、文化等方方面面的發展與進
步，成為在港澳台乃至海外華文媒體中刊發、轉載北京
新聞最及時、最豐富、最權威的信息平台。

王樹成指出，作為世界著名的金融中心、經貿中心、
航運中心和旅遊中心的國際大都市，香港與「領風氣之
先」的首都北京，不僅在經濟的產業結構上具有差異
性、互補性和關聯度。而且，作為尚在「一國兩制」偉
大實踐中努力探索的兩個重要節點，首都北京更是促進
港人深入了解祖國、強化國家情結、促進人心回歸的重
要象徵。由此意義上看，客觀、全面、及時、準確地報
道北京改革發展和社會管理的新變化、新氣象和新風
貌，進一步把《首善北京》辦得更為廣大港人所喜聞樂
見，具有更為深遠的重要政治意義。他希望《首善北京》
今後辦得更加精彩，將一個更加文明開放、更加繁榮發
展的新北京，更為及時準確、更有成效地向海外推介、
向世界展示。

北京市旅遊發展委員會主任魯勇，北京市人民政府新
聞辦公室主任王惠，中央駐港聯絡辦駐京辦主任秦新
民，澳門政府駐京辦主任康偉，香港特區政府駐京辦副
主任袁民忠，二炮文工團副團長、國家一級演員、著名
歌唱家陳思思，加多寶集團品牌管理部副總經理王月貴
等作為主禮嘉賓出席了慶典活動。

香港文匯報訊（記者 李茜婷、何凡 北京報道）由中共北京市委宣傳部和香港文匯報聯合舉辦的香港文匯報《首善北京》專刊創刊百期慶

典暨加多寶．首都新聞界聯誼會於昨日在北京舉行。中共北京市委常委、宣傳部長、副市長魯煒，香港文匯報董事長、社長王樹成，國務院

新聞辦、國務院僑辦、香港中聯辦駐京辦、港府駐京辦、澳門駐京辦、北京市各委辦局、北京市16區縣有關領導，以及首都新聞界代表參加

了慶典活動。

廣東海上休閒旅遊南沙啟動
香港文匯報訊（記者 古寧、張易）廣東省海上休閒

旅遊12日正式啟動。當天，主會場廣州南沙遊艇會舉辦
廣東省海上休閒旅遊啟動儀式暨2012廣州南沙灣國際遊
艇博覽會開幕儀式。全國政協副主席董建華，廣東省省
長朱小丹，國家旅遊局副局長杜江，全國政協委員、霍
英東集團主席霍震霆，香港基本法委員會副主任梁愛詩
等嘉賓出席。同期還在珠海、汕頭、梅州、惠州、中
山、湛江5個分會場同時啟動。

董建華朱小丹杜江等出席
據介紹，今年初，廣東省委書記汪洋曾作出指示，要

求大力發展海上休閒旅遊，振興廣東旅遊，讓更多的人
充分享受改革開發的成果。今年7月初，廣東旅遊主管
部門《廣東省濱海旅遊發展規劃（2011—2020）》頒
布，提出要培育遊艇郵輪旅遊，並推動粵港澳「遊艇自
駕遊」，聯合制定遊艇旅遊管理標準。

招玉芳：拓寬港澳合作新途徑
廣東省副省長招玉芳在儀式上表示，啟動海上休閒旅

遊，構建集經濟、民生、休閒、環保、教育等功能於一
體的海上綠道旅遊網，是拓寬粵港澳合作領域的新途
徑。廣東將先從省內近海短途旅遊起步，由近及遠，加

強與港澳及國際先進地區的合作，推動海上休閒旅遊發
展，努力打造內地一流的海上休閒旅遊出發地和目的
地。

國際遊艇博覽會拓內地商機
國家旅遊局副局長杜江也指，廣東開展海上休閒旅遊

有明顯優勢。啟動海上休閒旅遊是廣東旅遊發展的新突

破，是推動粵港澳旅遊合作的新舉措。
同時舉辦的首屆廣州南沙灣國際遊艇博覽會，陸上展

區面積3萬多平米，水上展覽面積達13萬平米，吸引了
來自國內外的參展商達40多家，60多艘不同規格、類型
的帆船和遊艇，讓遊艇愛好者感受了不同船艇的魅力，
其中IAG品牌的100英尺超級遊艇和來自英國開曼群島
的45米長的超級豪華遊艇HELIX更是本次遊艇博覽會的

亮點，吸引了眾多參觀者的目光。
有參展的遊艇商看好粵港「遊艇自駕遊」，預計「自

駕遊」會大幅刺激遊艇銷售。英國機動遊艇製造商
Fairline香港營運經理Tim Tsui指，香港遊艇市場已近飽
和，相較下內地商機廣闊。他預計「自駕遊」會推動內
地人來港買遊艇。加上香港遊艇泊位現時已經飽和，不
少內地人註冊後便選擇回內地停靠。

■光大控股慈善基金捐贈100萬港幣以支持火車醫院的工作。左起：陳振

彬、方黃吉雯、劉明康、梁振英、項懷誠、臧秋濤、陳爽。

香港文匯報記者彭子文攝

■北京市委常委、宣傳部長、副市長魯煒致

辭。 記者王添翼 攝

■世界中文報業協會執委會主席、香港文匯報

董事長、社長王樹成致辭。 記者王添翼 攝 ■魯煒、馮希望、魯勇、王惠、秦新民、王樹成等與嘉賓合影。 香港文匯報記者王添翼 攝

■廣東海上休閒旅遊12日正式啟動。 ■廣州首個國際遊艇博覽會12日在南沙開幕。


